
Luiz Dalben sanciona reajuste de  
4,5% para servidores municipais

Leitinho inaugura novo Centro de Saúde da Mulher 
de Nova Odessa e amplia atendimento especializado

Legislação fixa revisão geral anual aos colaboradores ativos, inativos e pensionistas da Prefeitura de Sumaré  PÁGINA 03

MúSICA e CuLturA Pré-CANdIdAturA  

divulgaçãodivulgação

Hortolândia, cidade conhecida por seu dinamismo econômico e crescimento urba-
no, está agora se destacando também no cenário cultural, especialmente no mundo 
da música. Em 2024, o município foi agraciado com uma série de shows de artistas 
renomados, como Emicida (foto) que o colocaram definitivamente no mapa regio-
nal dos grandes espetáculos.                                                                                              PÁGINA 07

Na noite desta quinta-feira, a deputada federal Carla Zambelli (PL), esteve presente 
no Encontro de Lideranças em Sumaré, que reuniu centenas de pessoas. O encon-
tro - que contou com a participação de vereadores, ex-vereadores, líderes políticos 
e comunitários, lideranças femininas e empresários da cidade - serviu para aprova-
ção da pré-candidatura de Henrique do Paraíso a prefeito de Sumaré.        PÁGINA 06

Hortolândia entra no 
mapa dos grandes shows 

Carla Zambelli declara 
apoio a Henrique do Paraíso 
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De um “problema” em Segurança Pública, o prédio do novo CRESAM (Centro de Referência da Saúde da Mulher), antes inacabado e ocupado por 
vândalos e adictos, se tornou uma “solução” direcionada para a saúde feminina. Essa foi a principal mensagem do prefeito Cláudio Schooder (o Lei-
tinho), ao inaugurar o novo e inédito serviço, no Jardim São Jorge, na manhã desta sexta-feira (05/04), diante de centenas de convidados.        PÁGINA 04
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Nova Odessa se destaca no 
acompanhamento de famílias

Pernas 
Voluntárias 
fará ‘treinão’ 
de Páscoa em 
Hortolândia

d
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O programa Bolsa Fa-
mília e o Cadastro Úni-
co são ferramentas cru-
ciais para promover o 
acesso a serviços essen-
ciais de Educação, Saú-
de e Assistência Social 
para famílias em situa-
ção de vulnerabilidade. 
Em Nova Odessa, o tra-
balho da Prefeitura, atra-
vés da equipe técnica da 
Diretoria de Gestão So-
cial e Cidadania, mostra 
o compromisso com a 
orientação sobre as con-
dicionalidades e a garan-
tia do acesso aos serviços 
básicos.                  PÁGINA 08

O Instituto Pernas Volun-
tárias de Hortolândia pro-
move neste domingo, 7 de 
abril, a partir das 7h30, um 
treinão especial em home-
nagem à Páscoa. Cerca de 
300 pessoas são esperadas 
no Observatório Ambien-
tal Parque Escola (OAPE) 
do Jardim Santa Clara do 
Lago II. De acordo com a 
presidente do Pernas Vo-
luntárias, Cristiane Rocha, 
o treinão já se tornou tra-
dição entre participantes 
do projeto.                PÁGINA 05Equipe técnica orienta beneficiários: eficiência Membros do Pernas Voluntárias:  evento imperdível

fotos: divulgação

Prédio do CreSAM 
abandonado durante 
a gestão anterior
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Oprofessor Bruno Bedo comenta a 
limitação das pesquisas sobre pa-
drões de sono em atletas mulhe-

res, sendo uma quantidade significativa 
de estudos focados em atletas masculi-
nos. Para o professor, isso levanta ques-
tões sobre o componente vital do desem-
penho e bem-estar das atletas mulheres.

Bedo aborda a importância de se realizar mais 
estudos sobre o sono em atletas mulheres. Ele 
afirma que a desproporção de gênero causa uma 
lacuna significativa na pesquisa sobre o sono fe-
minino, limitando a compreensão sobre padrões 
e comportamentos de sono específicos das atle-
tas mulheres. Também aponta o fato de algu-
mas atletas terem durações de sono mais longas 
e melhor qualidade objetiva de sono, mas qua-
lidade subjetiva de sono semelhante ou inferior 
em comparação aos atletas homens. Outro fator 
está ligado ao ciclo menstrual, uso de contracep-
tivos orais e o período pós-parto, que podem in-

fluenciar negativamente o sono das atle-
tas femininas, indicando a necessidade 
de intervenções de sono personalizadas.

Quais fatores específicos afetam o so-
no das atletas mulheres e como podem 
ser abordados? Bruno Bedo comenta que 
mulheres podem ter maior risco de in-

sônia e síndrome das pernas inquietas em com-
paração com homens, possivelmente devido à 
gravidez, prevalência de sintomas de ansieda-
de e depressão, deficiência de ferro sem anemia 
e uso de medicação psicotrópica;  outros fatores 
são “o ciclo menstrual e distúrbios menstruais, 
que podem afetar negativamente o sono, suge-
rindo a necessidade de monitoramento e gestão 
do sono em atletas durante diferentes fases do ci-
clo; e o uso de contraceptivos hormonais e o pe-
ríodo pós-parto também podem impactar nega-
tivamente o sono, o que deve ser considerado ao 
monitorar e desenvolver estratégias de interven-
ção para o sono de atletas femininas. 

Sono em atletas mulheres ainda se 
ressente de estudos mais significativos

Bruno Luiz de Souza Bedo é professor do Departamento de Esporte da Escola de Educação Física e Esporte da Universidade de São Paulo. 
Desenvolve pesquisas no âmbito de Ciência de Dados Aplicada ao Esporte; Tecnologia Aplicada ao Esporte

n  chARgE

Nos meus tempos de ges-
tor na Universidade, 
participei de vários ti-

pos de comissões didáticas e ad-
ministrativas que me permiti-
ram conhecer colegas das mais 
diversas áreas de conhecimen-
to. Nessas reuniões, docentes li-
gados às humanidades me ensi-
naram a curtir férias em cidades 
litorâneas com poucas alternati-
vas de lazer, além da praia.

A receita: montar uma pilha 
de livros de um metro e meio 
de altura, de assuntos não di-
retamente ligados ao trabalho 
cotidiano, e tentar a diversão 
adquirindo algum conheci-
mento. Confesso que conside-
rei a receita interessante e ten-
tei segui-la: não fui para o lito-
ral, mas montei minha pilha.

Peter Burke, Eugênio Bucci, 
Gilles Deleuze, Domenico de 
Masi e Ulisses Capazzoli esta-
vam me esperando, enquan-
to curtia Walter Benjamin e 
descobria o filósofo François 
Marie Charles Fourier (1772-
1837), que, como estou acostu-
mado com equações a deriva-
das parciais, fiquei pensando 
que talvez se tratasse do mes-
mo Fourier tantas vezes citado 
nos cursos de engenharia, nas 
diversas modalidades.

Entretanto, a rede mundial 
de computadores (internet) e 
de páginas web (www) não ser-
ve só para sessões de autoaju-
da, e me permitiram aprender 
que o Fourier, cujas equações 
eu conhecia, é Jean-Baptiste 
Joseph Fourier (1768-1830).

Charles e Joseph Fourier, 
franceses e vivendo na mesma 
época, transformaram-se em fi-
guras notáveis em ramos do co-
nhecimento próximos. Talvez, 
naquela época, estudar ques-
tões sociais e habitacionais fos-
se atividade muito distante da 
transmissão de calor e constru-
ção de máquinas térmicas.

Charles Fourier transformou 
os locais de comércio da Pa-
ris do início do século 19 em 
locais de moradias (falansté-
rios), privilegiando os aspec-
tos humanos com a utopia da 
Arquitetura de vidro. Hoje, vi-
vendo o século 21, o progresso 
na engenharia de materiais se 
deve, em grande parte, às aná-
lises de espectrografia, basea-
das nas séries e transformadas 
de Fourier (Joseph).

Esses novos materiais, du-
ráveis, de fácil manutenção e 
permitindo projetos modula-
res, proporcionam obras me-
nos custosas, viáveis para as 
populações pouco privilegia-
das, criando situações positi-
vas de vivência coletiva, apro-
ximando Charles e Joseph em 
benefício da vida.

Joseph Fourier faz parte da 
vida de todo engenheiro mecâ-
nico ou eletrônico. Nas teleco-
municações, as primeiras aulas 
são sobre sua matemática. Daí 
seguem: modulação, demodu-
lação, processamento de sinais 
e toda a infraestrutura de com-
putação e comunicação do cha-
mado mundo globalizado.

Parece que, em meio a disto-
pias, essa utopia está emergin-
do, com a mente humana apri-
morando-se pela convivência 
com as máquinas e a natureza.

Fourier: 
transmissão 
de calor ou 
arquitetura 

de vidro?
José Roberto castilho Piqueira

é professor da Escola Politécnica 
da USP/Jornal da USP
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clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 

chuva à tarde. À noite 
o tempo fica aberto.

TEMpERATuRA

mínima 22 o    l    máxima 33o

Nossa sociedade preza bastante pelo sen-
so de liberdade e autonomia, por isso, o 
conceito de livre arbítrio se tornou tão 

importante hoje em dia, sendo um conceito ba-
silar tanto em diversas religiões pelo mundo, co-
mo em várias legislações internacionais.

Acreditamos que nossas escolhas moldam nos-
so destino e definem quem somos, mas afinal, 
será que realmente possuímos poder de escolha 
isenta ou estamos sendo conduzidos por uma for-
ça invisível, os nossos próprios genes? 

De acordo com o Pós PhD em neurociências e 
especialista em genômica, Dr. Fabiano de Abreu 
Agrela, nossa genética é o fio condutor de todas 
as nossas escolhas de vida, desde as mais sim-
ples às mais complexas.

“Os nossos genes guiam a nossa vida, não 
apenas aspectos físicos, como cor dos olhos, 
tipo físico e formato dos cabelos, mas também 
predisposição a doenças, facilidade com cer-
ta profissão, nosso tipo emocional, inteligên-
cia, preferências sexuais, maiores ou menores 
chances de fazer uso de drogas, e tudo mais 
que você possa imaginar”.

“Mas apesar de termos certa noção disso, a 
maioria das pessoas não faz ideia da real influên-
cia deles no nosso dia a dia, ela vai muito além 
do que imaginamos. Estudos recentes sugerem 
que nossas decisões cotidianas, nossa escolha 
de profissão e até mesmo nossas reações emo-
cionais podem ser profundamente influencia-
das pela herança genética”, explica Dr. Fabiano 
de Abreu, coordenador do projeto GIP - Genetic 
Intelligence Project, dedicado a analisar a in-
fluência da genética na inteligência e em outros 
aspectos relacionados.

Mesmo que duas pessoas tivessem a genética 
idêntica, o que não é possível, ambientes diferen-

tes poderiam trazer situações diferentes para ca-
da uma, mas a forma como elas iriam lidar com 
elas seriam de acordo com a influência de mes-
mos genes e variantes, mas acionando diferentes 
devido a fatores ambientais desde clima, educa-
ção, interação, etc. Suas escolhas seguiram sen-
do influenciadas pelos mesmos genes, de manei-
ra diferente devido aos fatores ambientais, expli-
ca Dr. Fabiano de Abreu.

“O ambiente determina, em grande parte, as si-
tuações às quais seremos expostos, por exemplo, 
se você tem uma boa ou má condição financei-
ra, se terá traumas ao longo da vida, se terá pro-
ximidade com mais situações de estresse, se terá 
uma boa educação, entre outros, o que influencia 
diretamente o seu dia a dia, mas não a forma co-
mo você encara essas situações. O que muda, são 
quais genes deterministas para as situações es-
pecíficas. Logo, a analogia de duas pessoas com 
o mesmo genoma, iria trazer consequências di-
ferentes, mas com reações que seriam as mes-
mas se vividas a mesma situação”.

“Por exemplo, se uma pessoa tem predisposi-
ção genética ao alcoolismo e vive ao lado de um 
bar e é filha de pais alcoólatras, ela terá mais 
acesso à bebida e seus genes influenciarão a sua 
escolha de começar a beber, mas se ela vive longe 
de bares e nenhum familiar bebe, ela terá menor 
contato com a bebida, o que pode fazer com que 
ela não chegue ao extremo, mas que não impe-
dirá de que, ao ter algum contato com a bebida, 
ela faça a mesma escolha de começar a beber”, 
explica Dr. Fabiano.

“As consequências da bebida, a depender do 
grau de exposição, vai revelar o resultado do am-
biente proporcionado tendo como precursor os 
mesmos genes em situações diferentes e em resul-
tados diferentes, mas com o mesmo precursor”.

Temos livre arbítrio? genética 
condiciona nossas escolhas

Dr. Fabiano de Abreu Agrela é Pós PhD em Neurociências eleito membro da Sigma Xi, membro da Society for Neuroscience nos Estados 
Unidos , membro da Royal Society of Biology no Reino Unido e da APA - American Philosophical Association
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Legislação fixa revisão geral anual aos colaboradores ativos, 
inativos e pensionistas da Prefeitura, além de reposição 
por defasagem de 0,5%, garantindo uma política salarial 
atualizada de servidores de diversas áreas da administração

O prefeito Luiz Dalben 
(PSD) sancionou duas leis 
que concedem reajustes 
salariais aos servidores pú-
blicos municipais de Su-
maré, garantindo a revisão 
geral anual. A Lei Nº 7277, 
de 03 de abril de 2024, e a 
Lei Nº 7279, de mesma da-
ta, tratam da reposição in-
flacionária aos vencimen-
tos dos funcionários que 
desempenham suas fun-
ções na administração 
municipal.

A primeira legislação, Nº 
7277, estabelece uma revi-
são geral anual de 4,5% aos 
servidores ativos, inativos 
e pensionistas do municí-
pio, com vigência a partir 
de 01 de abril de 2024. Além 
disso, prevê uma reposição 
salarial por defasagem de 
0,5% para os mesmos ser-
vidores, também a partir 
do mesmo período.

Segundo a lei, a revisão 
geral anual concedida es-
tá em conformidade com o 
Artigo 37, X da Constitui-
ção Federal, abrangendo a 
variação do índice do IPCA 
(Índice de Preços ao Con-

sumidor Amplo) referen-
te ao período de março de 
2023 a fevereiro de 2024.

A segunda lei, Nº 7279, 
determina um reajuste de 
5% aos servidores ativos, 
inativos e pensionistas da 
Câmara Municipal de Su-
maré. Deste total, 4,5% cor-
respondem à revisão geral 
anual, baseada no IPCA do 
período mencionado ante-
riormente, e 0,5% referem-
-se à recomposição de per-
das inflacionárias. Estes 
valores serão aplicados so-
bre as referências salariais 
estabelecidas pela legisla-
ção municipal.

Ambas as leis foram ela-
boradas com o intuito de 
garantir uma política sa-
larial atualizada aos ser-
vidores municipais de di-
versas áreas da adminis-
tração pública. Além dos 
reajustes salariais, as le-
gislações também tratam 
de outras questões, como 
a definição de valores para 
benefícios como cesta na-
talina, vale-alimentação 
e subsídio saúde, além de 
incentivos específicos pa-
ra determinadas catego-
rias profissionais.

Com a publicação e en-

trada em vigor dessas leis, 
o governo municipal rea-
lizou os reajustes antes de 
terminar o prazo legal de-
terminado pela Justiça Elei-
toral para as reposições sa-
lariais no funcionalismo.

13° SAlÁriO
A Prefeitura pagou nesta 

semana, antecipadamen-
te, além do pagamento de 
março, a primeira parce-
la do 13º salário aos cola-
boradores municipais que 
ainda não tinham solicita-
do o benefício.

“Novamente, cumpri-
mos nossos compromis-
sos com os colaboradores 
municipais, pagando em 
dia, e muitas vezes até an-
tecipado, e, agora, quitan-
do a primeira parcela do 
décimo terceiro dos traba-
lhadores, também anteci-
padamente. Toda a cida-
de ganha, impulsionando 
o comércio e dando opor-
tunidade aos colaborado-
res de se planejarem e fa-
zerem suas compras. Hon-
ramos e valorizamos aque-
les que cuidam com amor 
e carinho da nossa cidade: 
nossos colaboradores”, dis-
se o prefeito Luiz Dalben.

Prefeito Luiz Dalben pagou nesta semana a primeira 
parcela do 13° dos servidores, de forma antecipada

Luiz Dalben sanciona reajuste salarial 
de 4,5% para servidores em Sumaré

O Shopping ParkCity Su-
maré tem uma ótima opção 
cultural para os amantes 
de uma boa leitura. É a Fei-
ra do Livro Boralé, instala-
da em frente à loja Renner. 
Os fãs de ficção, romance e 
aventura vão encontrar his-
tórias dessas e de várias ou-
tras categorias. 

O espaço tem publicações 
de diferentes editoras, para 
todas as idades e com pre-
ços promocionais, a partir 
de R$ 15,00. Há obras de li-
teratura infantojuvenil, de 
gastronomia e de autoco-
nhecimento, entre outras. 

“O hábito de ler tem inú-
meros benefícios, estimula 
a criatividade e aprimora a 
comunicação. Com a Feira 
do Livro Boralé, o Shopping 
ParkCity Sumaré oferece 
mais uma opção de compra 

Feira do Livro com preços promocionais 
é opção cultural do Shopping ParkCity

Público encontra obras de diferentes categorias, como ficção, romance e aventura

SegunDA A DOmingO 

eSPAçO eSPíritA

Jeane Dixon
Jeane Dixon foi uma famosa vidente norte-

-americana, nascida no ano de 1904 e falecida no 
ano de 1997, com 93 anos de idade. Seu nome cor-
reto é Lydia Ema Pinckert; ganhou o sobrenome 
por ter se casado com James Dixon. Descenden-
te de imigrantes alemães católicos, iniciou suas 
atividades mediúnicas depois que um cigano 
deu-lhe uma bola de cristal e leu a palma de sua 
mão, prevendo que se tornaria uma vidente fa-
mosa, aconselhando inclusive pessoas poderosas. 

Escreveu vários livros, sobre astrologia e sua 
autobiografia. Mas no campo literário acabou fi-
cando famosa por conta de um livro escrito por 
Ruth Montgomery, intitulado UM DOM DE PRO-
FECIA – A FENOMENAL JEANE DIXON, que ven-
deu mais de 3 milhões de cópias. Sua fama e pres-
tígio aumentariam ao prever o assassinato do Pre-
sidente John Kennedy e ser uma conselheira do 
Presidente Nixon.

A literatura sobre a morte do Presidente Ken-
nedy é extensa e ao mesmo curiosa. Um dos de-
talhes de sua morte é a comparação feita com o 
Presidente Lincoln. Muitos detalhes são curiosa-
mente idênticos, o que faz pensar que exista um 
elo espiritual entre as duas pessoas. 

Em outubro de 1963, um mês antes do assas-
sinato do Presidente em Dallas ela teve uma vi-
são mostrando o assassinato e sua substituição 
pelo presidente Lyndon Johnson. Conta que viu 
um homem removendo uma placa com o nome 
de Kennedy por uma pessoa, que incluía duas sí-
labas. A segunda letra era um S e a primeira um 
A ou O. O assassinato foi cometido por Lee Har-
vey Oswald.

Com essa visão ela pediu à sra. Kay Halle, ami-
ga da família Kennedy, que lhe transmitisse sua 
advertência. No entanto, a sra. Kay nada fez, com 
certeza que ririam dela. E a tragédia aconteceu.

A.m.
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FeirA DO liVrO BOrAlÊ

lOCal: Shopping ParkCity Sumaré, em frente à loja renner.

HOrÁriO de FUNCiONaMeNTO: de segunda a sábado das 10h 

às 22h e aos domingos das 14h às 20h. 

Site: www.parkcitysumare.com.br

Facebook: Facebook.com/parkcitysumare

instagram: @parkcitysumare
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Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças – Cédula de Crédito Bancário de 
nº   10172001001, datado de 15.02.2022, no qual fi gura como fi duciante Leonardo Brandão Barros, brasileiro, solteiro, motorista, portador do RG nº 45.230.659-
0-SSP/SP, inscrito no CPF nº 358.938.738-66, residente e domiciliado na cidade de Sumaré - SP, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos 
termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 15 de abril de 2024, às 15h00, no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual 
ou superior a R$ 275.719,04 (duzentos e setenta e cinco mil, setecentos e dezenove reais e quatro centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade 
consolidada em nome do Credor Fiduciário, constituído pelo Prédio residencial (Casa) e respectivo terreno formado pelo Lote 24-C, da quadra E, resultante da 
subdivisão do lote nº 24 da mesma quadra, situado na Rua Josefi na Padovani Bosco nº 15, do Residencial Santa Terezinha do Matão, no Bairro Nova Veneza, 
na cidade de Sumaré - SP. O imóvel encontra-se melhor descrito e caracterizado na matrícula nº 192.037 do Ofi cial de Registro de Imóveis e Anexos da 
Comarca de Sumaré - SP. Obs.: i) Áreas: Construída de 60,73m² e terreno com 143,53m²; ii) Regularização e encargos perante os órgãos competentes de eventual 
divergência da área construída que vier a ser apurada no local, correrão por conta do comprador; iii) Ocupada. Desocupação por conta do adquirente, nos termos 
do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 25 de abril de 2024, às 15h00, no mesmo local, para realização 
do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 290.788,69 (duzentos e noventa mil, setecentos e oitenta e oito reais e sessenta e nove 
centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.megaleiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação 
consideram o horário ofi cial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído 
pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do 
contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fi duciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue 
em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 
2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente 
através do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes 
no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fi duciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º 
e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste 
leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. 
A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial 
terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de 
preferência pelo devedor fi duciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente 
a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor 
fi duciante, mantida em instituição fi nanceira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil.  As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 
21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
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aos leitores que querem re-
novar a estante com novos 
títulos e com preços espe-
ciais”, comenta Gisele Alva-
res, coordenadora de Mar-
keting do Shopping Park-
City Sumaré.

Leila Dada, coordenado-

ra de Administração Geral 
da AD Shopping, ressalta a 
importância da iniciativa 
como incentivo à leitura. 
“Ler é uma importante for-
ma de conexão entre pais e 
filhos e esta ligação começa 
na escolha do livro. A feira 

é mais uma ação importan-
te que o Shopping ParkCity 
Sumaré realiza no sentido 
de promover experiências 
que aproximem as famílias 
através de momentos cul-
turais e de entretenimen-
to”, comenta Leila.



Leitinho inaugura novo Centro de 
Saúde da Mulher de Nova Odessa e 
amplia atendimento especializado

espaço digno

sábado,
06 dE abril dE 2024 Cidades04 Tribuna Liberal

Obra inacabada pela gestão anterior teve de ser retomada e concluída com recursos próprios da Prefeitura Municipal 

De um “problema” em 
Segurança Pública, o pré-
dio do novo CRESAM (Cen-
tro de Referência da Saúde 
da Mulher), antes, inacaba-
do e ocupado por vândalos 
e adictos, agora se tornou 
uma “solução” direciona-
da para a saúde feminina. 
Essa foi a principal men-
sagem do prefeito Cláudio 
Schooder (o Leitinho), ao 
inaugurar o novo e inédito 
serviço, no Jardim São Jor-
ge, na manhã desta sexta-
-feira (05/04/2024), diante 
de centenas de convidados.

Participaram também 
da cerimônia o vice-pre-
feito Alessandro Miranda 
(o Mineirinho), os vereado-
res Marcia Rebeschini, Pro-
fessor Antônio Teixeira e 
Oseias Jorge, as secretárias 
Adriana Welsch (Saúde) e 
Miriam Lara Netto (Obras) 
e o adjunto de Saúde, Gle-
berson Miano, entre deze-
nas de outras autoridades, 
gestores e representantes 
da Sociedade Civil.

As obras do CRESAM fo-
ram iniciadas em 2019, ain-
da na gestão anterior, mas 
abandonadas logo em se-
guida. Em função da inter-
rupção da obra inacabada, 
uma emenda parlamentar 

Centenas de pessoas acompanharam a cerimônia de inauguração do novo e inédito serviço, no Jardim são Jorge
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Loja 01- avenida José Gomes de oliveira, 180
Jardim dos Ipês - sumaré l Fone: (19) 98322-7728

Loja 02 - Rua antônio Gomes soares, 214 (antiga Rua 03)
Jardim Maria antonia - sumaré l Fone: (19) 4112-0523

Loja 03 - Rua daniel Moreira, 333 - Jardim são Francisco
sumaré l Fone: (19) 98732-8034
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ao Orçamento do Estado de 
2019, de R$ 700 mil, foi per-
dida. As obras foram reto-
madas pela gestão muni-
cipal em 2023, com um in-
vestimento de R$ 637,3 mil 
em recursos da Prefeitura.

O prefeito garantiu ain-
da que a entrada em fun-
cionamento do CRESAM, 
já a partir desta segunda-
-feira (08/04), traz a amplia-
ção dos atendimentos em 
Ginecologia e Mastologia, 
aumentando a capacida-

de da Rede Básica formada 
pelas 7 UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) da cidade.

“Estamos inaugurando 
o CRESAM, um lugar que 
estava inacabado, abando-
nado, que era feio... Muita 
gente trabalhou para que 
essa obra fosse retomada e 
acabada, valorizando o Jar-
dim São Jorge e incremen-
tando a nossa Rede Munici-
pal de Saúde. Tivemos que 
desembolsar quase R$ 650 
mil aqui, senão continua-

ria abandonado. Mas sabe-
mos da importância de ter-
mos um serviço dedicado à 
Saúde da Mulher, por isso 
não podíamos deixar que 
isso acontecesse”, afirmou 
Leitinho. 

“Aqui vamos oferecer to-
dos os atendimentos neces-
sários para preservarmos e 
salvarmos as vidas das nos-
sas mulheres. E não vamos 
tirar nenhum médico das 
UBSs, vamos acrescentar. 
Teremos profissionais e 

médicos trabalhando pela 
saúde da mulher, algo que 
nunca teve em Nova Odes-
sa”, concluiu o prefeito.

“É um marco para a gen-
te, que trabalha na Rede 
Municipal de Saúde há tan-
tos anos. Temos muito or-
gulho do que está aconte-
cendo hoje na Saúde, e do 
apoio do prefeito Leitinho 
e do vice Mineirinho para a 
Saúde, sempre pensando no 
melhor para a população, 
de uma maneira humani-

zada. Agora nossas mulhe-
res têm um espaço digno e 
seguro, onde vamos traba-
lhar a prevenção em Saú-
de da Mulher”, completou a 
secretária Adriana Welsch.

a Unidade
Além das biópsias e de 

todos os encaminhamentos 
para consultas em Gineco-
logia e Mastologia dos mé-
dicos das UBSs, os exames 
de colposcopia também 
vão acontecer no novo es-
paço, assim como as avalia-
ções pré-cirúrgicas na área 
de GO (Ginecologia-Obs-
tetrícia). Os atendimentos 
ambulatoriais sobre con-
traceptivos e planejamen-
to familiar passam para o 
CRESAM a partir de abril, 
assim como os grupos de 
apoio a mulheres que ven-
ceram o câncer – entre ou-
tras ações voltadas para a 
Saúde da Mulher.

O novo Centro de Saúde 
da Mulher de Nova Odes-
sa conta com três consultó-
rios com toaletes acessíveis, 
sala de atendimento psico-
lógico, enfermaria, sala de 
Enfermagem, sala para ati-
vidades coletivas, almoxa-
rifado, copa, sala de espe-
ra, recepção e quatro WCs 
acessíveis, num total de 268 
metros quadrados de área 
construída.

O prefeito Cláud io 
Schooder (o Leitinho) e seu 
vice Alessandro Miranda (o 
Mineirinho) anunciaram 
na tarde desta sexta-feira 
(05/04) a instalação de um 
novo Centro Operacional 
da empresa Desktop Inter-
net em um prédio em fase 
adiantada de obras na Ave-
nida Ampelio Gazzetta, al-
tura do Jardim Maria Hele-
na. Segundo os executivos 
da empresa presentes ao 
anúncio, devem ser gera-
dos até 1.500 empregos di-
retos na cidade ainda neste 
ano. A inauguração da nova 
unidade está prevista para 
o último trimestre de 2024.

“Desejamos sucesso pa-
ra a Desktop, e agradece-
mos pela empresa ter esco-
lhido Nova Odessa para ins-
talar essa grande unidade. 
Nossa gestão está sempre de 
portas abertas para os em-
preendedores que vêm ge-
rar renda e empregos para 

Novo Centro Operacional da Desktop em Nova Odessa 
vai gerar 1.500 empregos na cidade ainda neste ano

executivos da empresa confirmaram inauguração da unidade para o último trimestre de 2024
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atuação e hoje conta com 
4.600 colaboradores, es-
tando presente em 85 cida-
des do Estado de São Pau-
lo. É uma das 400 empre-
sas brasileiras listadas em 
Bolsa, e uma das sete maio-
res provedoras de internet 
do país. Por tudo isso, esta-
mos construindo esse novo 
Centro Operacional, unifi-
cando diversos setores aqui 
em Nova Odessa”, explicou 
Gustavo Redondo.

O executivo destacou 
ainda as práticas da em-
presa de trazer grandes for-
necedores nacionais e in-
ternacionais para conhe-
cer suas unidades – como a 
nova “unidade modelo” em 
nova Odessa –, bem como 
de gerar impactos sociais 
positivos nas cidades onde 
se instala, mantendo par-
cerias com os órgãos pú-
blicos em ações de capaci-
tação e treinamento de jo-
vens na sua área de atua-
ção, por exemplo.

Por isto, o secretário Ra-
fael Brocchi colocou à dis-

posição da Desktop, ime-
diatamente, os serviços do 
novo Centro de Referência 
do Empregador e do Traba-
lhador e Poupatempo, que 
funcionam em prédio úni-
co na Rua Duque de Caxias, 
nº 600, no Centro – e onde 
está também o PLT (Posto 
Local do Trabalho), man-
tido pela Secretaria de De-
senvolvimento Econômico 
e Social da Prefeitura.

A Desktop Internet se 
torna assim mais uma das 
cerca de 25 empresas e co-
mércios de médio e gran-
des portes atraídas para a 
cidade desde 2021, quando 
a atual gestão implantou a 
nova política de desenvol-
vimento econômico susten-
tável. O trabalho tem dado 
resultado: desde janeiro de 
2021, o setor produtivo de 
Nova Odessa já gerou 3.089 
postos de trabalho com car-
teira assinada (o resultado 
de todas as admissões, me-
nos todas as admissões no 
período) – uma média de 
quase 900 vagas por ano.

nossa gente. Para nossa ci-
dade, é um grande ganho, 
mais uma grande empresa 
de renome nacional”, afir-
mou o prefeito Leitinho.

Estiveram presentes 
também o empresário da 
Construção Civil José Mes-
sias Sposito Junior, da Mi-

das Incorporadora e Admi-
nistradora Ltda, o vereador 
Oseias Jorge e o secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Social, 
Rafael Brocchi. Pela Desk-
top, participaram da reu-
nião os executivos Gustavo 
Redondo, diretor de Gente 

e Gestão, e Rafael Marchet-
te, gerente de Engenharia.

“Temos orgulho de estar-
mos aqui dando esse passo 
importante para a Desktop. 
É sempre muito bom ser-
mos bem-recebidos pelos 
gestores municipais. Nos-
sa empresa tem 26 anos de 



Promover a apresentação 
de artistas locais em uma 
das festas mais tradicio-
nais da cidade. É com esse 
propósito que a Prefeitura 
finaliza, nesta terça-feira 
(09/04), o Concurso Seleti-
va Sertaneja. Organizado 
pela Secretaria de Cultu-
ra, o certame selecionará 
quatro artistas que se apre-
sentarão no palco principal 
da Festa do Peão de Hor-
tolândia. A etapa final do 
concurso terá início às 19h, 
no Teatro Elizabeth Keller 
de Matos, que fica dentro 
da Unidade Cultural Arlin-
do Zadi, localizado na Rua 
Graciliano Ramos, 280, no 
Jd. Amanda. O evento será 
aberto ao público.

O Concurso Seletiva Ser-
taneja foi dividido em três 
etapas. A primeira fase re-
uniu 23 candidatos, solo 
ou em dupla, dos quais 16 
avançaram para a semifi-
nal. Durante a semi, rea-
lizada no dia 28 de março, 
cada artista interpretou 
uma música com acom-
panhamento instrumen-
tal, para a seleção dos oito 
candidatos que participa-
rão da audiência final, nes-
ta terça (09/04).

De acordo com o regu-
lamento do concurso, dis-
ponível no Mapa da Cultu-
ra, os artistas são julgados 
sob os critérios de afinação, 
ritmo, interpretação e pre-
sença de palco. Nas fases 
iniciais, cada sertanejo es-

Artistas de Hortolândia se preparam para final do 
Concurso Seletiva Sertaneja, na próxima terça-feira

divulgação
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NO se destaca na 
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a beneficiários do 
Bolsa FamíliaCidades

Audições 
serão abertas ao 
público, às 19h, no 
Teatro Elizabeth 
Keller de Matos, 
no Jd. Amanda
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10/05 (sexta-feira): israel & rodolffo

11/05 (sábado): Henrique & Juliano

12/05 (domingo): rionegro & Solimões

17/05 (sexta-feira): Gusttavo lima e bruno & denner

18/05 (sábado): Manu bahtidão

19/05 (domingo): Guilherme & benuto

ABAixO A pROgRAmAçãO DOS ShOwS DA 
FeSTA DO peãO De hORTOLâNDiA 2024

Observatório Ambiental Parque 
Escola do Jd. Santa Clara do Lago II 
deve receber mais de 300 pessoas na 
atividade, que já se tornou tradição

O Instituto Pernas Vo-
luntárias de Hortolândia 
promove neste domin-
go, 7 de abril, a partir das 
7h30, um treinão especial 
em homenagem à Páscoa. 
Cerca de 300 pessoas são 
esperadas no Observató-
rio Ambiental Parque Es-
cola (OAPE) do Jardim 
Santa Clara do Lago II - 
Rua Bolívia, 290.

De acordo com a pre-
sidente do Pernas Volun-
tárias, Cristiane Rocha, o 
treinão já se tornou uma 
tradição entre os partici-
pantes do projeto. “O trei-
não é uma grande confra-
ternização entre os parti-
cipantes do projeto. Um 
momento onde aproveita-
mos para interagir e, cla-
ro, para correr junto com 
as pessoas com deficiên-
cia em seus triciclos. Sem 
dúvida é um momento 
muito especial e que nos 

unem a cada dia”, desta-
cou Cristiane.

Durante a atividade, é 
ofertada um café da ma-
nhã aos participantes e, 
neste, alusivo à Páscoa, ha-
verá a presença especial do 
Coelhinho da Páscoa que 
fará a distribuição de cho-
colates às crianças. Have-
rá ainda um grupo que fa-
rá pintura em rosto e uma 
equipe de saúde que fa-
rá teste de glicemia e afe-
rição da pressão arterial. 
“Deus é bom o tempo todo. 
Além de termos um grupo 
super unido, a cada dia no-
vos parceiros acabam ade-
rindo ao nosso propósito e 
passam a fazer parte da fa-
mília Pernas Voluntárias. 
Agradeço a todos e a Pre-
feitura de Hortolândia, por 
meio do prefeito Zezé Go-
mes, pelo apoio. Tudo isso 
é feito com muito carinho 
e com a participação de 
muitas pessoas. A todos a 
minha gratidão e, sem dú-
vida, teremos mais um be-

líssimo evento no domin-
go”, destacou a presidente.

O Pernas Voluntárias de 
Hortolândia é um proje-
to social sem fins lucrati-
vos que promove a inclu-
são de pessoas com defi-
ciência motora e cogniti-

va por meio das corridas 
de rua, triciclo adaptado, 
bike adaptada, skate adap-
tado e o surf adaptado.

O projeto foi fundado 
em 2016 devido a demanda 
de práticas esportivas de 
apoio comunitário a pes-

soas com mobilidade re-
duzida. O projeto organiza 
corridas com o intuito de 
promover o esporte, pro-
porcionar diversão, esti-
mular a socialização e me-
lhorar a percepção da so-
ciedade sobre o tema.

AgeNDA
Treinão de Páscoa do Pernas 
Voluntárias
dia 7 de abril - domingo - 7h30
Local: observatório ambien-
tal Parque Escola (oaPE) - Rua 
Bolívia, 290, Jardim Santa Cla-
ra do lago ii.

Cerca de 300 pessoas são esperadas no OAPE na manhã deste domingo para o ‘treinão especial’

Pernas Voluntárias fará ‘treinão’ de 
Páscoa em Hortolândia no domingo
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colheu uma música de sua 
preferência. Já para a etapa 
final, os finalistas terão de 
escolher uma das 12 can-
ções disponíveis nos esti-
los “modão”, romântico ou 
universitário. Cada um dos 
artistas será acompanhado 
pelo Quinteto Cultura, gru-
po musical promovido pela 
Prefeitura.

Ainda de acordo com 
o regulamento, os quatro 
primeiros colocados farão 
apresentações no palco 
principal da Festa do Peão 
de Hortolândia, duran-
te as aberturas dos shows 
das duplas Rionegro & So-
limões, no dia 12 de maio, 
e Guilherme & Benuto, no 
dia 19 de maio. Já os outros 
quatro artistas que se clas-
sificarem da 5ª a 8ª posi-
ções se apresentarão, nos 

dias 10, 11, 17 e 18 de maio, 
no Palco Cultura, espaço 
alternativo organizado pela 
Secretaria de Cultura. 

No ano passado, a ven-
cedora do Concurso Sele-
tiva Sertanejo foi a canto-
ra Elaine Mendonça. A ar-
tista hortolandense enco-
raja cantores locais a par-
ticiparem da seletiva pro-
movida pela Secretaria de 
Cultura. “A Seletiva é uma 
experiência muito válida, 
porque é uma oportuni-
dade em que a Prefeitura 
promove os artistas da ci-
dade. Eu sou muito grata 
por ter vencido o concurso 
do ano passado e me tor-
nado a primeira artista lo-
cal a se apresentar no palco 
principal da Festa do Peão 
de Hortolândia. Graças a 
Deus, sentimos um cres-

cimento muito expressivo 
em Hortolândia, nos últi-
mos quatro anos”, revela 
Elaine Mendonça, que se 
prepara para o seu primei-
ro DVD, “Revivendo Emo-
ções”, que será gravado no 
dia 10 de abril, no Espaço 
Blue Eventos, nas Chácaras 
Luzitanas, em Hortolândia.

Os oitos artistas que dis-
putarão a final do Concur-
so Seletiva Sertaneja são 
Dezza, Isabela Valentina, 
Jacy Guimarães, Jonas Tro-
guilho, Karoline Antunes, 
Leandro Silva, Lilian Blu-
mer e Guilherme & Diego.

Neste ano, a Festa do 
Peão de Hortolândia acon-
tecerá nos dias 10, 11, 12, 17, 
18 e 19 de maio, na Av. Da 
Emancipação. Informações 
adicionais podem ser obti-
das no site oficial do evento. 



CORRIDA ELEITORAL
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Carla Zambelli declara apoio 
a pré-candidatura de Henrique 
do Paraíso a prefeito de Sumaré
Deputada traz seu 
apoio ao atual vice-
prefeito e assume 
compromisso 
de se engajar na 
execução de um 
projeto de governo 

Na noite desta quinta-fei-
ra, a deputada federal Car-
la Zambelli (PL), esteve pre-
sente no Encontro de Lide-
ranças em Sumaré, que re-
uniu centenas de pessoas. O 
encontro - que contou com a 
participação de vereadores, 
ex-vereadores, líderes políti-
cos e comunitários, lideran-
ças femininas e empresá-
rios da cidade - serviu para 
aprovação da pré-candida-
tura de Henrique do Paraíso 
a prefeito de Sumaré.

O presidente do PL no 
município, Mauricio Bar-

butti, reiterou todo entu-
siasmo com a pré-candida-
tura do atual vice-prefeito. 
“O PL de Sumaré saiu ain-
da mais forte deste even-
to”, afirmou.

A deputada Carla Zam-
belli, que já destinou emen-
das no valor de R$ 450 mil 
de recursos para a cidade, 
reafirmou o seu compro-
misso com Sumaré. “Vim 

somar. Na condição de de-
putada, venho hipotecar 
o nosso apoio. Quero ter o 
compromisso com a cida-
de, para que a gente possa 
caminhar juntos e melho-

rar a condição de vida das 
pessoas”, assegurou. 

A deputada afirmou que 
seu apoio tem o objetivo de 
garantir políticas públicas 
sérias. “Temos esse senti-

Henrique do Paraíso recebeu apoio da deputada federal Carla Zambelli no encontro de Lideranças em sumaré 

divulgação
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Caso Porsche: decisões temporárias 
geram sensação de impunidade 

em meio à investigação 
Na madrugada do último domingo (31), 

Fernando Sastre de Andrade Filho, empre-
sário, 24 anos, saiu de uma casa de pôquer 
e bateu na traseira do carro do motorista 
de Ornaldo, que morreu no hospital. 

Fernando não foi submetido ao teste do 
bafômetro, apesar de testemunhas terem 
dito que ele aparentava estar alcoolizado.

Testemunhas relataram que o Porsche 
de Fernando, estava em alta velocidade, e 
fez uma ultrapassagem antes do acidente. 
Além de Fernando, o passageiro Marcus 
Vinicius Machado Rocha, 22 anos, tam-
bém estava no veículo. 

O Porsche azul 911 Carrera GTS, ano 
2023, que era guiado por Fernando, está 
avaliado em mais de R$ 1 milhão. O veí-
culo é de propriedade da empresa da fa-
mília do motorista.

FUGA DO LOCAL
A mãe do empresário foi até o local do 

acidente, segundo o registro policial, e dis-

se que o levaria ao Hospital São Luiz Ibira-
puera devido a um ferimento leve na boca. 

Policiais foram até a unidade para o tes-
te do bafômetro, mas descobriram que ele 
não havia dado entrada em qualquer hos-
pital São Luiz. 

Não conseguiram mais contato com o 
empresário ou sua mãe. A Polícia Militar 
investigará se houve erro ao permitir que 
Fernando saísse do local do acidente com 
sua mãe.

JUSTIÇA NEGA PEDIDO 
 DE PRISÃO TEMPORÁRIA
Fernando foi indiciado criminalmente 

por homicídio doloso, lesão corporal e fu-
ga do local de acidente pela Secretaria da 
Segurança Pública. 

A Polícia Civil solicitou a prisão tempo-
rária, porém, foi negada pela Justiça de São 
Paulo devido à falta de justificativa legal. 

A juíza destacou que a lei exige requisi-
tos específicos para a prisão temporária, 

que não foram devidamente demonstra-
dos pela autoridade policial. A magistrada 
também observou que o fato de Fernando 
ter se apresentado espontaneamente à de-
legacia influenciou na decisão.

QUAIS OS PRINCIPAIS REQUISITOS 
PARA A PRISÃO TEMPORÁRIA
A prisão temporária é uma espécie de 

prisão cautelar, que só pode ser decretada 
antes de iniciada a ação penal, isto é, du-
rante a fase de investigação. 

Além disso, a prisão temporária, diferente 
da preventiva, é uma medida de curto prazo, 
durando até 5 dias, prorrogáveis por igual 
período em caso de extrema necessidade.

O STF estabeleceu que a prisão tempo-
rária é cabível somente quando: é essen-
cial para as investigações; há fortes indí-
cios de autoria ou participação do sus-
peito; está justificada por fatos recentes; 
é proporcional à gravidade do crime e às 
circunstâncias do caso; e outras medidas 
cautelares não são suficientes.

A DECISÃO DA MAGISTRADA ESTÁ 
EM CONFORMIDADE COM A LEI?
Na decisão, a juíza alegou que a Polícia 

Civil não conseguiu demonstrar pelo me-
nos dois dos requisitos: o acusado não ter 
endereço conhecido, atrapalhar a investi-
gação e responder a crime grave.

“Ocorre que, no caso em tela, a auto-
ridade policial nem sequer narrou a ne-
cessidade da prisão pela qual represen-
tou, limitando-se a sustentar a gravida-
de dos fatos e o clamor público por Jus-
tiça”, justificou.

A ausência de elementos que justificas-
sem a prisão temporária, tais como a falta 
de residência fixa do acusado ou a obstru-
ção das investigações, na qual foram apre-
sentadas corretamente, levou à decisão 
fundamentada da magistrada responsável.

A negativa foi embasada na avaliação 
da necessidade e proporcionalidade da 
medida cautelar, conforme previsto na le-
gislação. Neste ponto, os magistrados po-
dem fundamentar suas decisões de acor-
do com seu entendimento, desde que es-
tejam em conformidade com a lei, e o ca-
so deixou claro que não há indícios para a 
decretação da prisão temporária de acor-
do com a legislação. 

A JUSTIÇA NÃO SERÁ FEITA?
A decisão de não decretar a prisão tem-

porária do proprietário do Porsche, envol-
vido no trágico acidente que resultou na 
morte de um motorista de aplicativo, tem 
gerado uma profunda sensação de impu-
nidade entre os cidadãos. 

Apesar da sensação de impunidade, é 
crucial lembrar que o caso está em fase de 
investigação. Portanto, as decisões toma-
das até o momento não representam nem 
condenação nem absolvição. A verdadeira 
determinação sobre culpa ou inocência se-
rá estabelecida durante a sentença judicial.

É compreensível que a comunidade lo-
cal, abalada pelo ocorrido, expressa sua 
preocupação que pulsa uma inquietan-
te dúvida: será que a justiça não será fei-
ta? Diante disso, a expectativa agora re-
cai sobre as autoridades, na esperança de 
que conduzam uma investigação minu-
ciosa e assertiva. 

É crucial garantir que todos, indepen-
dentemente de sua posição social ou eco-
nômica, sejam tratados com igualdade 
perante a lei. Neste momento, a socieda-
de aguarda por respostas concretas e me-
didas que reforcem a confiança na justiça 
e na aplicação imparcial da lei.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco” todo sábado. Até a próxima!

Graduado em direito pela Faculdade Anhanguera, atua como advogado Criminal 
no renomado escritório Andressa Martins Advocacia, localizado na cidade de 
Sumaré, há mais de 17 anos. Pós-graduando em direito Penal e Processo Penal.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Welson Soares

Justiça em Foco

mento de cuidar das pes-
soas, de fazer o melhor, 
para que a gente possa ter, 
através das políticas públi-
cas, aquilo que queremos e 
sonhamos, para nós e nos-
sos filhos e netos”, avaliou.

FORTALECIMENTO 
DA REGIÃO
A deputada reafirmou 

a vontade de construir 
um futuro para a cidade. 
“Queremos que daqui saia 
um grupo fortalecido, pa-
ra que possamos criar um 
plano de governo e ca-
minhar com o desenvol-
vimento. E me apresento 
para dizer que estou junto 
com o Henrique e com to-
dos vocês, para que possa-
mos construir o futuro de 
Sumaré”, disse.

O vice-prefeito Henrique, 
e pré-candidato à Prefeitu-
ra, afirmou que o apoio da 
deputada fortalece o tra-
balho na cidade. “Esse tra-
balho que vamos fazer tem 
que ser pensando no povo. 
Unidos, faremos a força e 
buscaremos o melhor pa-
ra a cidade”.

Ainda de acordo com 
Henrique, “foi muito bem-
-vinda a participação dos 
líderes regionais do PL e 
de outros partidos que o 
apoiam. 

Ao final do encontro, a 
deputada e o pré candidato 
Henrique do Paraíso foram 
ovacionados pelos apoiado-
res presentes.

A Prefeitura de No-
va Odessa promove nes-
te sábado (06/04), no Gi-
násio de Esportes do Jar-
dim Santa Rosa, uma gran-
de tarde de basquete, com 
diversas atrações. A pro-
gramação começa às 14h e 
inclui um “aulão” de bas-
quete para crianças e ado-

lescentes com o ex-joga-
dor da NBA Rafael “Babby” 
Araújo, uma partida de de-
monstração de basquete 
sobre rodas e a estreia do 
Old School, a equipe 40+ 
de Nova Odessa, no Inter-
clubes Campinas, contra 
Limeira.

“Nova Odessa é uma ci-
dade que valoriza a práti-
ca esportiva em todas as 
idades. Pensando nisso, e 

reconhecendo o amor dos 
moradores da cidade pe-
lo basquete, a Prefeitura 
tem o prazer de promo-
ver o início da tempora-
da 2024 do Projeto de Bas-
quete Old School Basket-
ball Master”, explicou o 
secretário Renan Reis.

C h a m ado c a r i n ho -
samente de “Old School 
de basquete 40+”, o gru-
po é composto pela “ve-

lha guarda” – o pessoal, 
acima dos 40 anos, per-
mitindo que eles se reú-
nam, mantenham a forma 
e compartilhem experiên-
cias e momentos de diver-
são nas quadras. O time 
tem também quatro atle-
tas 50+ e um 60+.

Desde o seu início, em 
28 de julho de 2022, o Old 
School tem sido um mar-
co para os amantes do bas-

quete. Os treinos são rea-
lizados às segundas-feiras, 
das 19h às 22h, no Ginásio 
do Santa Rosa. Desde en-
tão, o projeto tem se des-
tacado não só pelos seus 
treinos regulares, mas 
também pelas suas con-
quistas em campeonatos.

No primeiro ano de par-
ticipação, o Old School 
surpreendeu ao conquistar 
o título de campeão me-

tropolitano no Campeo-
nato 40+ Interclubes Cam-
pinas. E em 2023, a histó-
ria se repetiu, com a equi-
pe se consagrando bi-cam-
peã. Além desses feitos, o 
projeto também promo-
ve o Campeonato Interno, 
que teve início no dia 1º de 
abril deste ano, proporcio-
nando uma competição in-
terna para os membros do 
Old School.

Basquete Old School de Nova Odessa estreia em casa
TEMPORADA 2024
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Com a presença de renomados artistas como Emicida, Luiza Possi e Flávio Venturini, Hortolândia se consolida como 
palco de grandes espetáculos, promovendo uma efervescência cultural na região; infraestrutura recebeu investimentos

Hortolândia, cidade co-
nhecida por seu dinamis-
mo econômico e cresci-
mento urbano, está agora 
se destacando também no 
cenário cultural, especial-
mente no mundo da mú-
sica. Em 2024, o municí-
pio foi agraciado com uma 
série de shows de artistas 
renomados, colocando-o 
definitivamente no mapa 
regional dos grandes es-
petáculos.

Desde o início do ano, os 
hortolandenses tiveram a 
oportunidade de prestigiar 
apresentações de nomes 
consagrados como Emici-
da, Luiza Possi, Flávio Ven-
turini, Tiê, Vitor Klay, Ro-
berta Campos, entre ou-
tros. Esses eventos têm 
atraído um público expres-
sivo, demonstrando o inte-
resse crescente dos mora-
dores e visitantes pela cul-
tura e pela música ao vivo.

Para o prefeito Zezé Go-
mes, o acesso a cultura de 
qualidade é um direito de 
todos e, para isso, não vem 
medindo esforços para ga-
rantir apresentações de re-
nome nacional e infraes-
trutura para desenvolvi-
mento dos artistas locais. 
“A Cultura é um direito de 
todos, assim como a Edu-

Prefeito Zezé Gomes acompanha show do rapper Emicida, que arrastou milhares de pessoas na Parada Poética 

Hortolândia no mapa dos grandes 
shows: cultura e música em ebulição

sábado,
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O trap é atualmente um 
dos gêneros musicais favo-
ritos do público jovem. Pro-
va disso é o predomínio de 
artistas de trap nas playlists 
de serviços de streaming de 
música e na programação 
de grandes festivais. Em 
sintonia com o gosto da ga-
lera, a Prefeitura de Horto-
lândia promove uma edi-
ção especial do evento Ba-
talhas, Rimas & Conheci-
mento, nesta segunda-feira 
(08/04). O trap será a gran-
de atração com os pocket 
shows da dupla Faixa Ro-
sa (foto) e da cantora Jovem 
MK. A batalha de rima se-
rá travada, a partir das 19h, 

no Teatro Elizabeth Keller 
de Matos, que fica dentro 
da Unidade Cultural Arlin-
do Zadi, localizado na rua 
Graciliano Ramos, 280, Jar-
dim Amanda. A classifica-
ção indicativa do evento é 
para maiores de 16 anos.

A batalha é aberta ao pú-
blico. Para participar, é só 
“colar” no dia e se inscre-
ver das 19h às 19h30. Na ba-
talha é proibido falar pala-
vrões, ofender qualquer ti-
po de público, comunida-
des étnicas e LGBTQIAPN+, 
mulheres, pessoas com defi-
ciência (PcD), ou fazer qual-
quer outro tipo de insulto 
ou discriminação. Também 

é proibido aos participan-
tes consumir bebida alcoó-
lica ou usar qualquer tipo 
de entorpecente. O anfitrião 
é o MC Crônica Mendes. O 
evento tem ainda as disco-
tecagens do DJ Romeu.

O trap é um subgênero do 
rap que surgiu em Atlanta 
(Estados Unidos), nos anos 
1990. Lá, Gucci Mane e Lil 
Wayne são dois artistas do 
gênero que mais fazem su-
cesso. Por aqui, o trap tem 
se misturado com funk e 
outros gêneros. Um dos no-
vos nomes do gênero que 
começa a fazer sucesso é a 
dupla Faixa Rosa, formada 
pelas irmãs Wynne e Wirla, 

moradoras de Hortolândia. 
Elas já têm marcado presen-
ça forte na playlist da mole-
cada com as músicas “Pro 
chefin”, em parceria com DJ 
Japa NK e Mano Alemão, e 
“Na movimentação”, em 
parceria com MC Livinho.

Já Jovem MK é velha co-
nhecida da batalha de ri-
ma. A cantora, que também 
é de Hortolândia, já parti-
cipou do evento em 2022. 
Contratada pela produtora 
Kondzilla, cujo cast reúne 
artistas de grande sucesso 
de trap e funk, Jovem MK 
lançou, no ano passado, a 
música “Favelinha”, que já 
virou hit. Em março deste 

ano, a artista lançou o dis-
co “Meu karma”.

As batalhas de rima sur-
giram praticamente jun-
to com a cultura hip hop 
nos Estados Unidos, entre 
os anos 1970 e 1980. As ba-
talhas são duelos travados 
entre MCs (mestres de ce-
rimônia), que fazem rimas 
de improviso na hora.

Para estimular a arte da 
rima entre os jovens, a Pre-
feitura de Hortolândia co-
meçou a realizar o evento 
“Batalhas, rimas & conhe-
cimento”, em 2022. Neste 
ano, o evento já recebeu a 
cantora Bivolt e o rapper 
Nego Max.              | da Redação

Batalha de rima tem edição especial de trap com Faixa Rosa e Jovem MK 

Evento acontece nesta 
segunda-feira, às 19h, no
 Teatro Elizabeth Keller 

de Matos, no Jd. amanda

Agentes ambientais da 
Prefeitura de Hortolândia 
realizaram ação educati-
va, com foco no descarte 
correto de resíduos orgâ-
nicos, no Jd. Santa Clara 
do Lago II. A ação acon-
teceu, na manhã desta 
quarta-feira (03/04), após 
reclamação feita à Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, sobre descarte in-
correto de resíduos que vi-
nha ocorrendo nas proxi-
midades do OAPE (Obser-
vatório Ambiental Parque 
Escola), órgão da Admi-
nistração Municipal. 

Hortolândia realiza ação educativa sobre 
descarte correto de resíduos orgânicos

após reclamação feita à secretaria de Meio ambiente, agentes da 
Prefeitura foram ao Jd. santa Clara do Lago orientar comunidade

divulgação

MeiO aMBienTe

cação e a Saúde. Aqui em 
Hortolândia nosso Gover-
no primeiro tratou de fazer 
a lição de casa, que foi ga-
rantir a infraestrutura ne-
cessária. Por isso, criamos 
o Centro de Memória Esta-
ção Jacuba, modernizamos 
o nosso Teatro Municipal 
‘Elizabeth Keller de Matos’, 
estamos reforçando o Esco-
la de Artes ‘Augusto Boal’, 

revitalizamos a Praça ‘A 
Poderosa’, nosso principal 
palco a céu aberto de Hor-
tolândia, criamos o Arma-
zém das Artes, entre outras 
ações importantes de va-
lorização da Cultura. Ago-
ra, temos condições de tra-
zer grandes artistas, onde 
muitos deles tem se apre-
sentado com nossos artis-
tas. Um bom exemplo foi o 

show do Flávio Venturini e 
do Vitor Klay com a nossa 
Nova Banda Jovem. Apre-
sentações que foram um 
sucesso de público”, des-
tacou Zezé.

Nesta semana, um dos 
momentos mais marcan-
tes, em 2024, foi a partici-
pação do renomado rap-
per Emicida durante a 
edição de abril da Para-

da Poética. O evento lotou 
as dependências do Cen-
tro de Memória Estação 
Jacuba, reunindo mais de 
2 mil pessoas em uma ce-
lebração única de poesia 
e ritmo. Ao fim do show, 
Emicida disse que se sur-
preendeu com a quanti-
dade de pessoas e com a 
receptividade do público 
hortolandense. “Quando 

vi toda aquela gente e a 
sintonia de todos, foi al-
go que me arrepiou. Hor-
tolândia esta de parabéns 
com a valorização da cul-
tura”, declarou o rapper.

De acordo com informa-
ções da Secretaria Muni-
cipal de Cultura, as novi-
dades não param por aí. 
O calendário de shows em 
Hortolândia para os próxi-
mos meses promete ainda 
mais emoções, com a pre-
sença confirmada de ban-
das como Ira e Raimun-
dos, além de apresenta-
ções de artistas consagra-
dos como Nando Reis, Ana 
Cañas, Guilherme Aran-
tes, o maestro João Carlos 
Martins, entre outros.

“Para os amantes da mú-
sica, essa diversidade de es-
tilos e a qualidade das atra-
ções representam um ver-
dadeiro presente, propor-
cionando momentos ines-
quecíveis e fortalecendo 
o cenário cultural da nos-
sa cidade. Com apoio de-
cisivo do prefeito Zezé Go-
mes, Hortolândia reafirma 
sua vocação como um polo 
de entretenimento e cultu-
ra, oferecendo aos seus ha-
bitantes e visitantes uma 
agenda cultural diversifica-
da e repleta de opções para 
todos os gostos.”, comentou 
o secretário municipal de 
Cultura, Régis Bueno.

Da redação  l  hortolândia
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A ação pontual, envol-
vendo servidores dos de-
partamentos de Educação 
Ambiental e de Fiscaliza-
ção Ambiental, buscou sen-
sibilizar e orientar comer-
ciantes, vizinhos do OAPE 
e demais moradores da re-
gião sobre a importância de 
fazer o descarte correto de 
resíduos orgânicos na lixei-
ra de modo a evitar vaza-
mentos e facilitar o traba-
lho dos coletores. Quando 
o resíduo molhado é mis-
turado aos secos, itens que 
poderiam ser reciclados ou 
reutilizados são conside-
rados contaminados e não 
podem ser reaproveitados, 
tornando-se inservíveis e 
descartados como orgâ-
nicos. Esta prática indevi-
da da destinação de resí-
duos sobrecarrega o traba-
lho de coleta e pode causar 
sérios problemas ao meio 
ambiente e à saúde pública.

Na avaliação dos agentes 
ambientais, ações educati-
vas deste tipo, já realizadas 
em diversos bairros, têm da-
do resultados positivos, re-
duzindo os casos de descar-
te irregular em Hortolândia.

Além de realizar a coleta 
domiciliar e periódica de re-
síduos orgânicos, a Prefeitu-
ra também faz coleta seleti-
va, porta a porta, e disponi-
biliza equipamentos de des-
carte voluntário e gratuito 
de material reaproveitável. 
São os LEVs (Locais de En-
trega Voluntária) e os PEVs 
(Pontos de Entrega Voluntá-
ria de entulho e outros ma-
teriais recicláveis). Locais, 
horários de funcionamen-
to e tipo de material a ser 
descartado em cada um de-
les estão disponíveis neste 
link https://servicos.horto-
landia.sp.gov.br/carta-de-
-servicos/meio-ambiente/
coleta-seletiva/
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Nova Odessa se destaca 
na orientação técnica 
a beneficiários do Bolsa 
Família, diz estatística

Um homem procura-
do pela Justiça foi captu-
rado pela Polícia Militar 
nesta quinta-feira (4), na 
rua Nair Lopes Sales, no 
Jardim Paulista, em Mon-
te Mor. A equipe policial 
recebeu um mandado de 
prisão contra um rapaz 
pelos crimes de roubo e 
associação criminosa. Os 
policiais tinham a infor-
mação que o procurado 
estaria trabalhando como 
professor na Escola Esta-
dual Cônego Cyriaco Sca-
ranello Pires. 

Os PMs foram até o es-

tabelecimento e ouviram 
do rapaz que ele tinha 
passagem pela polícia em 
Minas Gerais, por conta 
de um roubo de celular. 
O professor foi conduzi-

do até a Delegacia do mu-
nicípio de Monte Mor, on-
de o delegado determinou 
o cumprimento do man-
dado de prisão, permane-
cendo o indivíduo à dispo-
sição da justiça.

Professor procurado pela Justiça é 
capturado em escola de Monte Mor 

Procurado da Justiça lecionava em escola de Monte Mor

divulgação
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Equipe capacitada e busca ativa permitem que o município ostente 96,6% de 
acompanhamento na Educação e 85,8% na Saúde, superando médias nacionais

O Programa “Bolsa Fa-
mília” e o “Cadastro Único” 
são ferramentas cruciais 
para promover o acesso a 
serviços essenciais de Edu-
cação, Saúde e Assistência 
Social para famílias em si-
tuação de vulnerabilidade. 
Em Nova Odessa, o traba-
lho da Prefeitura, através 
da equipe técnica da Dire-
toria de Gestão Social e Ci-
dadania, mostra o compro-
misso com a orientação so-
bre as condicionalidades 
e a garantia do acesso aos 
serviços básicos.

Esse trabalho permitiu 
que a cidade seja um exem-
plo de eficiência no acom-
panhamento das famílias 
beneficiárias, superando 
assim os índices estabele-
cidos pelas médias nacio-
nais e alcançando 96,6% na 
Educação e 85,8% na Saúde. 

Os dados são do sistema do 
próprio Governo Federal.

“As condicionalidades do 
Programa Bolsa Família e 
Cadastro Único são de gran-
de importância, pois o au-
mento da renda familiar, as-
sociado aos cuidados relati-
vos à Saúde e à frequência 
escolar, auxiliam no com-
bate da pobreza e reduz as 
desigualdades sociais”, ex-
plicou a coordenadora de 
Cadastro Único na cidade, 
Cristina Bellinati Bizoto.

“Um dos maiores desa-
fios da Assistência Social é 
criar programas e projetos 
que atendam as crianças e 
adolescentes da cidade. Ver 
os índices da Saúde e Edu-
cação maiores que a mé-
dia nacional gera um sen-
timento de gratidão e dever 
cumprido, diante de todo o 
trabalho realizado durante 
o último ano”, acrescentou 
a diretora de Gestão Social, 
Priscila Peterlevitz Leal.

EdUCAÇÃO
Em novembro de 2023, 

1.911 beneficiários entre 
4 e 18 anos foram acom-
panhados, alcançando 
uma cobertura de 96,6% 
na Educação – e superan-
do significativamente a 
média nacional de 80,0%. 
“Este sucesso é atribuí-
do aos esforços contínuos 
da gestão municipal do 
Bolsa Família e Cadastro 
Único em identif icar e 
apoiar as famílias, garan-
tindo que todas as crian-
ças e jovens estejam de-
vidamente matriculados 
e frequentando a escola”, 
ressaltou Priscila.

SAÚdE
Já o acompanhamento 

das condicionalidades de 
Saúde também tem sido 
priorizado em Nova Odes-
sa. Embora o registro das 
informações também te-
nha sido afetado durante a 

pandemia, a cidade garan-
tiu que as famílias conti-
nuassem recebendo os ser-
viços essenciais. Em de-
zembro de 2023, 2.603 be-
neficiários foram acompa-
nhados na área da Saúde, 
atingindo uma cobertura 
de 85,8%, acima da média 
nacional de 78,9%.

“Embora os resultados 
sejam promissores, No-
va Odessa tem o compro-
misso em manter altos pa-
drões de acompanhamen-
to nas áreas de Educação 
e Saúde. Isso inclui ações 
contínuas de orientação às 
famílias, busca ativa de be-
neficiários e integração en-
tre os setores de Educação, 
Assistência Social e Saúde 
para enfrentar as vulnera-
bilidades e garantir o ple-
no acesso aos direitos so-
ciais”, completou o secre-
tário municipal de Desen-
volvimento Econômico e 
Social, Rafael Brocchi.

Nova Odessa mantém altos padrões de 
acompanhamento nas áreas de educação e saúde
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Um comerciante foi ví-
tima de golpe pela inter-
net após se interessar por 
uma motocicleta anuncia-
da no Facebook por um ra-
paz de Hortolândia. Após 
acertar as bases da nego-
ciação, a vítima, moradora 
de Rio das Pedras, se des-
locou até Hortolândia para 
finalizar a transação. Com 
ele, vieram mulher, filhos e 
dois amigos. O caso acon-
teceu na noite desta sexta-
-feira (4), na Rua Josephina 
Volpolini, no Jardim Nova 
Alvorada, em Hortolândia. 

Quando chegaram no 
endereço, eles foram sur-
preendidos por um assal-
tante, que chegou armado. 

O comerciante relatou à 
reportagem do Tribuna Li-
beral os momentos vividos 
de terror. “Quando chega-
mos, eu chamei no ende-
reço, saiu um rapaz e fa-
lou que não tinha nada de 
moto lá. Estranhei. De re-
pente, eu olhei pro lado e 
vi um rapaz chegando de 
moto e anunciando o assal-
to. Os meus filhos estavam 
no carro, já fiquei desespe-
rado. Ele disparou outro ti-
ro para o alto. Aí eu peguei 
o dinheiro, R$ 3.500, e dei 

para ele. O assaltante co-
meçou a pedir celular e de 
deu um tiro que passou ras-
pando o meu rosto”, disse o 
comerciante. 

A vítima reagiu ao ver 
que a arma foi apontada 
em direção dos filhos. “Ele 
apontou a arma para o car-
ro, onde meus filhos esta-
vam, aí eu não pensei: se-
gurei a mão dele, o derru-
bei no chão e meus dois 
amigos, que estavam co-
migo, conseguiram arran-
car a arma dele. Ficamos 
segurando o rapaz. Aí os vi-
zinhos viram o que estava 
acontecendo e chamaram 
os policiais”, contou a víti-

ma. No momento em que 
os policiais chegaram, ha-
via muitas pessoas agita-
das em volta do assaltante. 

A equipe policial deteve 
o autor, sua arma (um re-
vólver calibre 38 com nu-
meração suprimida),com 
2 munições intactas e 3 de-
flagradas. Foi constatado 
que o bandido usava uma 
moto roubada em Piraci-
caba. A motocicleta osten-
tava emplacamento falso e 
tinha chassi alterado. 

Interrogado, o crimino-
so confessou que usou a 
rede social para atrair o 
comerciante para uma em-
boscada. 

Comerciante cai em golpe na internet 
e reage a assalto em Hortolândia 

Motocicleta roubada em Piracicaba tinha 
emplacamento falso e chassi adulterado
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O indivíduo foi condu-
zido ao Plantão Policial de 
Hortolândia, onde o de-
legado de plantão tomou 
ciência dos fatos determi-

nando pela prisão em fla-
grante de roubo tentado e 
receptação, permanecen-
do o indivíduo à disposi-
ção da justiça.

Um homem foi preso 
por tentativa de roubo em 
um posto de combustíveis 
na madrugada de sexta-
-feira (5), na Avenida Emí-
lio Bosco, no Parque Yo-
landa, região do bairro 
Matão, em Sumaré. 

Na chegada dos poli-
ciais, duas pessoas envol-
vidas no caso descreveram 
as característica físicas do 
rapaz. Uma das vítimas 
disse que o ladrão, armado 
com um revólver, a amea-
çou e a pressionou a entre-
gar dinheiro. Mas o crimi-

noso não contava com a 
reação de uma funcioná-
ria do posto, que o enfren-
tou. Sem levar nada e ner-
voso, o homem saiu cor-
rendo pelo bairro. 

Os policiais, rondando 
pelas ruas próximas, lo-
calizaram o indivíduo e o 
abordaram. Durante bus-
ca pessoal, nada de ilíci-
to foi encontrado em sua 
posse. Ele foi conduzido ao 
posto de combustíveis on-
de a vítima o reconheceu. 

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial de Sumaré, onde o de-
legado deliberou pela per-
manência do averiguado.

Homem é preso após 
tentativa de roubo 
frustrado em Sumaré 

pOSTO dE COmbUSTívEIS
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rapaz tinha 
passagem pela 

polícia em minas 
Gerais por roubo 

de um celular



Não é preciso mui-
ta coisa para falar 
sobre o prático de 

farmácia Hermenegildo 
Maile, ou melhor, o Gildo 
da Farmácia. Sua história 
de vida, que começou há 
mais de 50 anos, quando 
mudou-se para cá, se tor-
nando um dos proprietá-
rios de farmácia mais co-
nhecidos da cidade.

Basta fazê-lo se lembrar 
de sua juventude e dos de-
safios que a vida lhe colo-
cou. E que foram todos en-
frentados com muito tra-
balho e com a jovialida-
de que até hoje, é possí-
vel perceber.

Ele puxa da memória 
muitas recordações, sem-
pre singelas, do ano de 1954 
quando se estabeleceu em 
Rebouças, que contava com 
duas farmácias: a São Ge-
raldo e a Sant Ánna.

Gildo tinha 18 anos. Na-
tural de Santa Cruz das Pal-
meiras, cidade próxima a 
Pirassununga, recebeu um 
convite de Palmiro Fran-
ceschini para trabalhar em 
sua farmácia. Contava com 
certa experiência nesse ra-
mo, pois começou a familia-
rizar-se com essa área, por 
pura curiosidade, com ape-
nas 12 anos de idade. “La-
vava os vidros dos remé-
dios e observava o cotidia-
no das pessoas que entra-
vam e saíam de farmácias 
de proprietários conheci-
dos de minha família”, con-
ta. “Aos poucos, fui adqui-
rindo prática nesse ofício”, 
conta. “Deus me deu o dom 
de servir”, acrescenta.

Ofício que, historica-
mente, conferia aos prá-
ticos e farmacêuticos um 
status tão grande e mui-
tas vezes maior que a dos 
médicos: bastava uma ida 
à farmácia para encontrar 
a solução de problemas 
de saúde, sem precisar de 
uma receita.

Cresceu num tempo em 
que as prateleiras eram fe-
chadas, os frascos feitos de 
porcelana que abrigavam 
as fórmulas prescritas pe-
los poucos médicos existen-
tes em cidades interioranas. 

Quando Palmiro Fran-
ceschini convidou-o pa-
ra tocar seu negócio, Gil-
do aceitou com uma ressal-
va: “disse que faria uma ex-
periência de 15 dias”. Caso 
não me adaptasse, voltaria 
para a cidade em que mo-
rava, Pirassununga.

Não durou muito tempo 
para que ele reconhecesse 
em Sumaré um bom local 

para se estabelecer. Come-
çou a fazer amigos. O pri-
meiro deles foi Clodoaldo 
Gomes Barroca (Clodinho). 
“Ele me levava para todos 
os lugares que necessita-
va e me ajudou a conhecer 
as pessoas de seu convívio, 
fazendo-me sentir bem à 
vontade”.

Recorda-se também de 
seu trabalho: “Para reali-
zar o atendimento noturno, 
dormia no consultório do 
Dr. Leandro, uma vez que 
naquela época não existia 
Pronto Socorro nem Hospi-
tal. Fazia minhas refeições 
na Pensão de dona Maria 
José Fortunato e no Hotel 
Máximo Biondo, de dona 
Anita Pedroni Menuzzo e 
Milena Barroca.

Seu espírito alegre e o in-
teresse de servir ao próxi-
mo o levaram a multiplicar 
os amigos. Descobriu o tra-
dicional footing da Praça da 
República e a chegada dos 
trens na Estação Ferroviá-
ria, que mobilizava a todos: 
um pretexto para que se co-
locar a melhor roupa e fa-
zer um passeio pela cidade. 
Decidiu ficar.

Mais tarde, com a aju-
da do próprio Palmiro, Dr. 
Leandro Franceschini, do 
sogro Antônio Gigo, e de 
Manoel de Vasconcellos, 
adquiriu a Farmácia São 
Geraldo, na época per-
tencente a Osmar Miran-
da. Seu exemplo levou al-
guns funcionários, como 
Alairton Marangoni, o Li-
to, e Décio Marmiroli abri-
rem suas próprias farmá-
cias. “É um prazer sentir 
que eles, assim como mui-
tos outros, começaram co-
migo”, ressalta.

Mas suas recordações 
não param por aí. Gildo 
viu a movimentação da co-
munidade para obter sua 
emancipação. “Toda a ci-
dade se uniu em torno de 
um ideal, que acabou sen-
do conquistado”.

Casado com Élia Gigo, te-
ve três filhos, Virginia Au-
rora, Mário e João Guilher-
me, o Gildo da Farmácia, 
tem opinião clara quanto 
ao desempenho dos prefei-
tos de Sumaré ao longo de 
mais de cinco décadas: “to-
dos têm seus méritos. Mas 
destaco três: o padre Gior-
dano, nosso primeiro pre-
feito, pelo seu espírito em-
preendedor, José Miranda, 
que atuou de maneira efi-
ciente na organização urba-
na, e o Dr. Leandro, com o 
qual tive o prazer de acom-
panhar seu trabalho como 
médico”, opina. 

“Ele apaziguava os âni-
mos da comunidade”, refe-
rindo-se à grande rivalidade 
política das primeiras déca-
das do século passado. “Até 
então havia a” turma de bai-
xo e a de cima”, uma grande 
divisão entre os grupos po-
líticos, que mais prejudica-
va do que ajudava”.

Entre os políticos de 
destaque, por ocasião 
da emancipação políti-
ca, ocorrida há mais de 50 
anos, destaca José Maria 
Matosinho, Manoel de Vas-
concellos, padre José Gior-
dano, Dr. Leandro Frances-
chini e José Miranda.

Pelo decreto-legislati-
vo nº. 178, de 28 de novem-
bro de 1990, foi conferido 
o título de cidadão suma-
reense para Hermenegil-
do Maiale. 

Hermenegildo Maiale na sua farmácia

V Falecimentos V

De 26 De março a 03 De abril De 2024

Dia 26 De março De 2024

Josefa Cabral da Silva, 83 anos

Dia 27 De março De 2024

Dirles Alves Ferreira Dias, 43 anos
Laura Augusta da Silva, 42 anos

Marinalva Alves dos Santos, 62 anos
Maria Elena dos Santos Costa, 54 anos
Valdemir Antônio de Oliveira, 42 anos

Dia 28 De março De 2024

Nair Pereira da Silva, 81 anos
Rodolfo Francisco Hermenegildo, 66 anos

Osvaldo Facchini, 74 anos
José Carlos da Silva, 62 anos

Maria Bernadete Nunes Fernandes, 71 anos
Maria Claret Luz, 57 anos

Dia 29 De março De 2024

Lucia Jacomini, 85 anos
Marlene Lima de Oliveira, 77 anos

José Henrique dos Santos, 73 anos

nÃo HoUVe sePUltamentos – 30/03/2024

Dia 31 De março De 2024

Osvaldo Valler, 83 anos
Carolina V. G. Amarante, 85 anos
Leandro Lopes da Silva, 78 anos
Nelson Vieira de Souza, 60 anos

Maurício Mainardes, 54 anos
Felipe Pires Oliveira, 16 anos

Dia 01 De abril De 2024

Bruno Gustavo Barbucci Crepaldi, 33 anos
José Antônio Severo, 62 anos

Paulo Alves de Souza Sobrinho, 71 anos
João Vianney Barbosa, 65 anos

Felipe Leandro, 27 anos

Dia 02 De abril De 2024

Geraldo Procópio da Costa, 67 anos
Marcelo da Silva Maia, 39 anos

Gerson Cesar José da Costa, 41 anos
Carmozina Aparecida Antônio 

Gonçalves, 82 anos
Olazia de Souza, 83 anos

Cleonice Domingos Castilho, 76 anos
Gisele Vanessa de Castro Padilha, 

(idade não informada)

Dia 03 De abril De 2024

Célio Mariano Martins, 65 anos
Perneval dos Santos Sales, 44 anos

Benedito Pedro Luiz, 76 anos
Vitalina Tavares, 77 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

(GilDo Da FarmÁcia)

Hermenegildo Maiale
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ema regina 
bianchi aguiar

Jornalista, Escritora 
e Colaboradora da 

Associação Pró-Memória 
de Sumaré

FarmÁcias 
em reboUças
De acordo com um levan-

tamento histórico, a primei-
ra farmácia de Sumaré da-
ta de 1908 e pertencia a Gre-
gônio de Castro. Dois anos 
mais tarde, foi aberta outra, 
por Miguel Pereira da Silva. 
Não se sabe, contudo, se era 
um novo comércio ou se foi 
adquirido de Castro. 

Em 1913, há outro regis-
tro, de Antonio Versiani dos 
Anjos, que a fechou naque-
le mesmo ano. Cinco anos 
depois, foi aberta uma no-
va, de propriedade de Ci-
naldo Gomes. Não se sabe 
quando ela fechou.

Em 1924 aparece pela pri-
meira fez o nome de Farmá-
cia São Geraldo que perten-
ceu a alguns proprietários, 
dentre eles os irmãos Plí-
nio e Higino Giometti (1938) 
que posteriormente a ven-
deu para Osmar Miranda.

Foi no ano de 1954, que 
o “Gildo da farmácia” veio 
para Rebouças, quando a 

São Geraldo era de proprie-
dade de Osmar Miranda.

A compra de Gildo da-
quele estabelecimento 
ocorreu em 6 de junho de 
1959. A farmácia São Geral-
do, mais tarde em sistema 
de associativismo com a re-

de Farmáxima, então situa-
da na Rua 7 de Setembro, 
nº. 446. Depois de sua apo-
sentadoria, foi dirigida pe-
los dois filhos de Gildo, Ma-
rio Antonio e João Guilher-
me. Foi chamada de Far-
máxima do Gildo.



fotos: pró-memória sumaré
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FORMATURA DO 
COLÉGIO COMERCIAL

DENVER

PORFÍRIO ZACARCHENCO

HONDA

CASARÃO DE LUIZ JOSÉ DUARTE

PRIMO FÁVERO

Quatro formandas do Colégio Comercial “Dr. Leandro Franceschini” 
participam do coquetel realizado no salão de refeições do antigo Hotel 
Máximo Biondo. São elas, da esquerda para a direita: Áurea Menuzzo, 

Terezinha Lopes, Doraci Kalvon e Lualpa Prado. Doraci acabaria sendo 
professora dessa escola e Lualpa foi por alguns anos diretora da Escola 

Municipal José de Anchieta.

A Denver era uma fábrica de eletrodos, de propriedade de Valdemar 
e Geraldo Celentano, que residiam em Sumaré. A indústria estava 

instalada em Matão-SP. Na foto, vemos um grupo de sumareenses que 
foi visitar a Denver e aproveitou para “bater” uma bola no futsal. São 

eles: Valdemar Denver Celentano, Nestor Geraldo Duarte, Luciano 
Prozillo, Eduardo Gigo, Ronald de Souza e Roberto Cordenonsi. 
Curiosamente, a Denver pertence hoje a um sumareense (Carlos 

Alberto Sobral Ferreira) instalada em Minas Gerais. 

Foto de um dos mais conhecidos agricultores de Sumaré: 
Porfírio Zacarchenco. Administrava com os irmãos 

João Zacarchenco e Nicolau Zacarchendo várias propriedades 
rurais no município. Na foto, Porfírio está com a esposa 

Maria Aparecida Azenha Zacarchenco numa Festa do Chopp, 
realizada no Clube União Cultural XVI de Dezembro. 

O governador Mário Covas discursa na solenidade de lançamento 
da pedra fundamental da indústria HONDA em Sumaré. Foi durante 

o governo do Prefeito José De Nadai (1993-1996), que intermediou 
sua vinda para o município. Na foto, vemos, entre outras pessoas, o 

deputado Vanderlei Macris, Ana Marli Fávero De Nadai, José De Nadai, 
diretores da HONDA e o governador Mário Covas.

Luiz José Duarte, antigo morador e subdelegado de polícia de 
Rebouças, morou nesse casarão, que ficava na esquina das ruas 

Antônio Jorge Chebabi com 7 de Setembro. A foto foi tirada alguns 
meses antes de sua demolição. Nesse local existe hoje a Muts Calçados.  

Primo Fávero era alfaiate e barbeiro em Sumaré. Mantinha um salão 
juntamente com o irmão Aníbal Fávero, na Praça da República. Na 

foto, um evento em que comemorou bodas de casamento com a esposa 
Alaíde. Aparecem no registro: sua filha Ana Marli Fávero, Primo 

Fávero, o Padre Carlos Gomes Malho e o “coroinha” Roque Correia. 

jornaltribunaliberaldesumare


